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Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta minutos,
reuniu-se o Conselho de Unidade do Instituto de Ciências Biológicas e da Saúde (ICBS) da
Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ), em sessão ordinária, realizada na sala
34 do Prédio Principal do Instituto de Ciências Biológicas e da Saúde (ICBS), sob a
Presidência do Senhor Diretor no exercício da Direção, professor Douglas Siqueira de Almeida
Chaves, com a seguinte pauta: 1. Processo Nº 23083.076885/2023-45 - Concurso Público
DBA; 2. Processo Nº 23083.080882/2023-14 - Concurso Público DEnF; 3. Processo Nº
23083.036994/2023-20 - Homologação de resultado Concurso DBA; 4. Processo Nº
23083.014028/2023-51 - Homologação de resultado Concurso DCFar; 5. Processo Nº
23083.074925/2023-88 - Homologação de resultado eleitoral para chefe e vice-chefe
DAAH; 6. Processo Nº 23083.075053/2023-10 - Homologação resultado eleitoral
representante docente CONSUNI; 7. Processo Nº 23083.075773/2023-77 - Afastamento
Longa duração no país (Antônia Kecya Franca Moita Costa - DG); 8. Processo Nº
23083.075482/2023-89 - Afastamento média duração no Exterior (Douglas Siqueira de
Almeida Chaves - DCFar); 9. Processo Nº 23083.079952/2023-83 - Afastamento de curta
duração exterior (Patrícia Fampa Negreiros Lima - DCFar); 10. Processo Nº
23083.071741/2023-01 - Licença capacitação no exterior (Genise Vieira Freire); 11.
Processo Nº 23083.069003/2023-95 - Progressão funcional Savio Amado da Silva; 12.
Processo Nº 23083.065375/2023-42 - Progressão funcional Nivea Dias dos Santos; 13.
Processo Nº 23083.060834/2023-00 - Eleição para coordenador e vice-coordenador do
Programa de Pós-graduação Multicêntrico em Ciências Fisiológicas; 14. Apreciação do
Regimento do Herbário RBR, do Departamento de Botânica; 15. Aprovação do
calendário de reuniões de 2024. Estiveram presentes à reunião os seguintes Conselheiros:
Ana Claudia dos Santos Brasil, Vice-chefe do Departamento de Biologia Animal; Bianca
Fernandes Glauser, Vice-Coordenadora do Curso de Farmácia; Bruna Rafaela da Silva
Menezes, Chefe do Departamento de Genética; Bruno Guimarães Marinho, Chefe do
Departamento de Ciências Fisiológicas; Fábio Fagundes da Rocha, Coordenador do Programa
de Pós-Graduação Multicêntrico em Ciências Fisiológicas; Helena Guglielmi Montano, Chefe
do Departamento de Entomologia e Fitopatologia; Marcelo da Costa Souza, Representante
docente; Maria Verônica Leite Pereira Moura, Chefe do Departamento de Botânica; Marilene
Hilma dos Santos, Vice-coordenadora do Curso de Ciências Biológicas; Sharon Santos de
Lima, Chefe do Departamento de Ciências Farmacêuticas. Também esteve presente na reunião,
como ouvinte, a professora Elen de Lima Aguiar Menezes, Vice-Chefe do Departamento de
Entomologia e Fitopatologia. Como convidado estava presente o professor André Luiz da
Silva Mendes, chefe do Departamento de Anatomia Animal e Humana, visto que o mesmo
estava em gozo de suas férias. Verificada a existência de quórum regimental, a Presidente
agradeceu a presença de todos e deu início a reunião. Apesar de não estar contemplado
informes, o senhor diretor procedeu com algumas informações. O Senhor Presidente abordou
as questões relacionadas aos problemas no fornecimento de energia elétrica e internet. Em
relação à energia, mencionou que os problemas decorrem de irregularidades no fornecimento
pela Light, que não está fornecendo a voltagem completa, resultando em oscilações no prédio.
Lamentavelmente, não há previsão para o retorno à normalidade. Quanto à internet, informou
que a COTIC está conduzindo testes na rede interna, e a expectativa é de que o fornecimento
se normalize gradualmente nas salas nos próximos dias. 1. Processo Nº 23083.076885/2023-
45 - Concurso Público DBA: O Senhor Presidente leu as principais informações referente ao
concurso, que se destina ao preenchimento de vaga para professor Adjunto com Dedicação
Exclusiva. A vaga é decorrente da aposentadoria do professor Ildemar Ferreira. Área do

22/07/24, 09:52 sipac.ufrrj.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=1497918

https://sipac.ufrrj.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=1497918 1/5



Concurso: Zoologia de Amniotas. Exigências e Perfil do Candidato: Graduado em Ciências
Biológicas com Doutorado em Zoologia ou Biodiversidade ou Biologia Animal. A banca
examinadora será composta pelos seguintes professores: Titulares: Patrícia Alves Abrunhosa
(DBA/UFRRJ), na qualidade de presidente; Ildemar Ferreira (DBA/UFRRJ); Lena Geise
(Departamento de Zoologia/UERJ); Mara Cintia Kiefer (Departamento de Biologia
Geral/UFF) e José Perez Pombal Júnior (Museu Nacional/UFRJ). Suplentes: Leonardo
Silvestre Gomes Rocha (DBA/UFRRJ); Clarissa Coimbra Canedo (UERJ); Cristiano Luis
Rangel Moreira (UFRJ); Hélio Ricardo da Silva (DBA/UFRRJ) e Carlos Frederico Duarte da
Rocha (Instituto de Biologia Roberto Alcântara Gomes/UERJ). Em votação. Aprovado por
unanimidade. 2. Processo Nº 23083.080882/2023-14 - Concurso Público DEnF: Trata-se de
Concurso Público para o preenchimento de vaga para Professor Adjunto, 40h DE, decorrente
da aposentadoria do Professor Aurino Florencio de Lima. Área do Concurso: Entomologia.
Exigências e Perfil do Candidato: Graduação em Curso Superior de Duração Plena em
Agronomia ou Engenharia Agronômica com Doutorado Stricto-Sensu em Fitossanidade ou
Entomologia Aplicada ou Defesa Fitossanitária ou Fitotecnia ou Produção Vegetal com tema
da tese que verse sobre insetos-pragas e/ou inimigos naturais de insetos-pragas referentes às
culturas de importância agronômica. A professora Ana Claudia dos Santos Brasil comentou
que o perfil do candidato é muito restritivo e pode ser negado pela organização do concurso.
Foi sugerida a supressão da parte final do texto, "com tema da tese que verse sobre insetos-
pragas e/ou inimigos naturais de insetos-pragas referentes às culturas de importância
agronômica", a fim de tornar o perfil mais abrangente. Em votação. Foi aprovado por
unanimidade, condicionado ao ajuste no perfil do candidato. 3. Processo Nº
23083.036994/2023-20 - Homologação de resultado Concurso DBA: Na continuação da
reunião, a professora Ana Claudia dos Santos Brasil relatou que houve quatorze candidatos
inscritos, dos quais apenas cinco compareceram para a prova teórica. Três candidatos foram
aprovados para a prova didática, e destes, dois foram aprovados na avaliação final, sendo eles:
Orlemir Carrerette dos Santos (1º colocado) e Vinícius da Rocha Miranda (2º colocado). O
resultado foi submetido a votação e homologado por unanimidade. 4. Processo Nº
23083.014028/2023-51 - Homologação de resultado Concurso DCFar: Em seguida, a
professora Sharon Santos de Lima abordou o concurso do DCFar para a área de
Epidemiologia, Farmacoepidemiologia e Farmacovigilância. O número de inscrições foi de
apenas oito candidatos, sendo que apenas quatro compareceram para a prova teórica. Entre
esses, três candidatos foram aprovados na prova didática, e ao término do concurso, apenas um
candidato obteve aprovação, a candidata Taynah da Silva Pinheiro. O resultado foi submetido à
votação e homologado por unanimidade. 5. Processo Nº 23083.074925/2023-88 -
Homologação de resultado eleitoral para chefe e vice-chefe DAAH: O processo de eleição
transcorreu com uma chapa única composta pelos professores Andre Luiz da Silva Mendes
para a chefia e Fabrício Duarte de Almeida para a vice. A contagem totalizou vinte e cinco
votos, sendo apenas um voto em branco. Os professores foram eleitos, recebendo a totalidade
dos votos válidos. O resultado foi submetido à votação e homologado por unanimidade. 6.
Processo Nº 23083.075053/2023-10 - Homologação resultado eleitoral representante
docente CONSUNI: Foram contabilizados 42 votos, 28 votos para o candidato Luiz Ricardo
dos Santos Tozin e 14 votos para a candidata Luciana Macedo Brito. Não houve voto nulo ou
voto em branco. Com este resultado o novo representante dos docentes junto ao CONSUNI-
ICBS é o professor Luiz Ricardo dos Santos Tozin e sua suplente a professora Luciana Macedo
Brito. O resultado foi submetido à votação e homologado por unanimidade. 7. Processo Nº
23083.075773/2023-77 - Afastamento Longa duração no país (Antônia Kecya Franca
Moita Costa - DG): A professora Antônia Kecya França Moita Costa solicita afastamento,
com ônus limitado, de longa duração, no período de 22/01/2024 até 22/01/2025, para participar
do pós-doutoramento em Ciência Animal na Universidade Federal do Semiárido (UFERSA). O
Senhor Presidente observou que na ata do departamento, onde consta a aprovação do
afastamento, não constavam o nome dos professores responsáveis por assumir a carga horária
da Professora Kecya durante seu afastamento. Sugeriu, portanto, a inclusão no processo de um
termo de compromisso assinado por tais professores. A proposta de afastamento foi submetida
à votação e aprovada por unanimidade. 8. Processo Nº 23083.075482/2023-89 - Afastamento
média duração no Exterior (Douglas Siqueira de Almeida Chaves - DCFar): O Senhor
Presidente apresentou o pedido de afastamento por ele solicitado, com ônus limitado, de média
duração, abrangendo o período de 16/02/2024 a 04/03/2024. Esse afastamento visa à
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participação em uma missão científica na Acadia University, localizada em Nova Escócia, no
Canadá. A proposta de afastamento foi submetida à votação e aprovada por unanimidade. 9.
Processo Nº 23083.079952/2023-83 - Afastamento de curta duração exterior (Patrícia
Fampa Negreiros Lima - DCFar): Dando continuidade, a professora Sharon Santos de Lima
apresentou o pedido de afastamento solicitado pela professora Patrícia Fampa Negreiros Lima.
Este afastamento, com ônus limitado, será de curta duração, abrangendo o período de
10/01/2024 a 18/01/2024, e tem como finalidade a participação no 31st Plant and Animal
Genomics Meeting, Beyond Drosophila: Genomic Advances in Non-Model Diptera,
promovido pelo International Plant & Animal Genome Conference, que será realizado em
Town and Country Resort in San Diego, California, EUA. A proposta de afastamento foi
submetida à votação e aprovada por unanimidade. 10. Processo Nº 23083.071741/2023-01 -
Licença capacitação no exterior (Genise Vieira Freire): Em seguida, o Senhor Presidente
apresentou o pedido de licença capacitação da professora Genise Vieira Freira. Essa licença
visa à realização do Projeto intitulado "Sinopse do gênero Paullinia (Sapindaceae),"
promovido pelo National Museum of Natural History - Smithsonian Institution, em
Washington - DC, Estados Unidos da América. A licença terá uma carga de 90 dias,
abrangendo o período de 04/03/2024 a 03/06/2024. Durante seu afastamento, os professores
Eliane de Lima Jacques, Denise Monte Braz e Marcelo da Costa Souza irão substituir a
professora. O pedido de licença foi submetido à votação e aprovado por unanimidade. 11.
Processo Nº 23083.069003/2023-95 - Progressão funcional Savio Amado da Silva: O
Senhor Presidente apresentou o processo do professor Savio Amado da Silva e leu o parecer da
Comissão de Avaliação que concluiu: "A partir do exposto e em consonância com o Art. 57 da
Lei 9.394/96, atualizada em 2017, com a Lei 12.772/12; Portaria nº 554/MEC/2013;
Deliberação CEPE nº 61/2013, alterada pela Deliberação CEPE nº 134/2013, essa Comissão
de avaliação, recomenda a progressão funcional do Docente SÁVIO AMADO DA SILVA do
nível 3 para o nível 4 da classe de PROFESSOR ASSOCIADO, tendo em vista que o mesmo
atende plenamente aos requisitos legais presentes na legislação em vigor.". Após votação, foi
aprovado por unanimidade. 12. Processo Nº 23083.065375/2023-42 - Progressão funcional
Nivea Dias dos Santos: Em seguida, o Senhor Presidente apresentou outro processo de
progressão funcional, desta vez referente à Professora Nívea Dias dos Santos. Após verificar
que o processo foi instruído corretamente, ele leu o parecer da Comissão de Avaliação: "A
partir do exposto e em consonância com o Art. 57 da Lei 9.394/96, atualizada em 2017, com a
Lei 12.772/12; Portaria nº 554/MEC/2013; Deliberação CEPE nº 61/2013, e o contido no
Memorando Circular nº 621/2003-PROGEP de 06 de outubro de 2023, essa Comissão de
avaliação, recomenda a progressão funcional da docente Nívea Dias dos Santos do nível D2
para o nível D3 da classe de Professor Associado, tendo em vista que a mesma atende
plenamente aos requisitos legais presentes na legislação em vigor." Em regime de votação, foi
aprovado por unanimidade. 13. Processo Nº 23083.060834/2023-00 - Eleição para
coordenador e vice-coordenador do Programa de Pós-graduação Multicêntrico em
Ciências Fisiológicas: O Senhor Presidente, com o auxílio do Professor Fábio Fagundes da
Rocha, compartilhou as principais informações referentes ao processo eleitoral. A Comissão
Eleitoral será composta pelo Professor do Magistério Superior Fábio Fagundes da Rocha, a
discente Liliani Aparecida Sereno Fontes de Medeiros e o servidor técnico-administrativo
Franklin Rezende Rodrigues. O período de inscrição das chapas para coordenador e vice-
coordenador ocorrerá entre os dias 18 e 20 de dezembro de 2023. A consulta será realizada, em
primeiro turno, entre as 8:00 horas do dia 15 de janeiro de 2024 e as 17:00 horas do dia 16 de
janeiro de 2024. Em votação. Aprovado por unanimidade. 14. Apreciação do Regimento do
Herbário RBR, do Departamento de Botânica: A professora Maria Verônica Leite Pereira
Moura fez a apresentação do Regimento do Herbário RBR, do Departamento de Botânica.
Durante a exposição, a professora Ana Claudia dos Santos Brasil levantou que não está claro
no texto do regimento as distinções entre visitas guiadas e consultas científicas ao acervo.
Destacou a importância dessa diferenciação, uma vez que na Universidade não há uma
compreensão adequada da diferença entre uma coleção científica e uma coleção show. O ponto
foi inicialmente discutido, mas devido a dúvidas surgidas sobre diversos capítulos do
regimento, o mesmo foi retirado de pauta para adequação, sendo sugerido o convite da
curadora do herbário, a professora Eliane de Lima Jacques, para falar sobre o tema na próxima
reunião do CONSUNI. 15. Aprovação do calendário de reuniões de 2024: Neste momento
da reunião, os professores Fábio Fagundes da Rocha e Marilene Hilma dos Santos precisaram
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se retirar, resultando na falta do quórum regimental. Em decorrência disso, o último ponto foi
retirado da pauta. O Senhor Presidente seguiu então a solicitação de inclusão do ponto de pauta
Assuntos Gerais que foi autorizado pelos conselheiros(as). Assuntos Gerais: Dando início aos
Assuntos Gerais, o professor André Luiz da Silva Mendes compartilhou os acontecimentos da
última reunião do CEPEA-CBS. Segundo ele, o pedido do DAAH referente à gestão das
disciplinas Morfologia e Cinesiologia Aplicada à Educação Física I e Morfologia e
Cinesiologia Aplicada à Educação Física II tomou uma direção totalmente oposta, pois a Pró-
Reitora de Graduação, Nídia Majerowicz, afirmou que o CEPEA não é uma instância
deliberativa, diferente do seu entendimento. Ele destacou que o professor Bruno Ribeiro
Ramalho de Oliveira foi extremamente rude e descortês, proferindo diversas ofensas contra
ele. O Professor André ressaltou que não compareceu àquela instância para ouvir ofensas e que
essas não foram devidamente registradas em ata, apesar de seu pedido. Além disso, relatou que
não lhe foi permitido responder às ofensas e solicitou uma retratação por parte do professor
Bruno Ribeiro Ramalho de Oliveira ou do CEPEA-CBS. A professora Ana Claudia dos Santos
Brasil ressaltou que, caso o relato do professor André Luiz da Silva Mendes esteja correto, a
situação é extremamente grave. Prosseguindo, a professora Maria Verônica Leite Pereira
Moura abordou questões relacionadas à infraestrutura e condições de trabalho discutidas
durante a reunião do Departamento de Botânica. A professora questionou se a Direção tem
alguma proposta para solucionar os problemas apresentados. Em resposta, o Senhor Presidente
informou que as questões relacionadas a datashow e ar-condicionado são uma reclamação
comum a todos os Institutos e que já foram levadas à Reitoria em diversas ocasiões. A resposta
recebida é que, no próximo pregão, será adquirida uma grande quantidade de aparelhos de ar-
condicionado para atender à demanda de todos. Quanto às lupas e microscópios, ele informou
que a Direção está tentando resolver o assunto por meio de um contrato de manutenção. A
professora informou que está elaborando um memorando que será encaminhado para a Direção
do ICBS, com cópia para a PROGRAD e para a Reitoria, relatando as péssimas condições de
infraestrutura e material do Departamento de Botânica. Em seguida, a professora Sharon
Santos de Lima expressou uma preocupação em relação ao acesso ao CICS, mencionando as
péssimas condições das ruas, repletas de buracos. O Senhor Presidente informou que há
previsão de que a empresa contratada realize a pavimentação do estacionamento entre janeiro e
março do próximo ano, mas embora haja um contrato ativo para a construção da calçada nas
ruas de acesso, infelizmente, não há uma previsão definida para a conclusão. O Senhor
Presidente também comunicou que está encaminhando essa demanda à Reitoria, buscando
finalizar as obras de acesso no início do próximo ano. Encerrando os Assuntos Gerais, a
professora Ana Claudia dos Santos Brasil expressou uma reclamação em relação ao horário de
limpeza dos banheiros masculino e feminino no primeiro andar do Instituto. Ambos os
banheiros são limpos simultaneamente e interditados durante o processo, às 8h da manhã,
momento em que as pessoas estão chegando ao prédio e há um grande fluxo. O Senhor
Presidente informou que orientará a equipe de limpeza a realizar a manutenção em outro
momento mais adequado. Nada mais havendo a tratar, o Diretor no exercício da Direção
agradeceu a presença de todos, dando por encerrada a reunião às dezesseis horas e oito
minutos. Eu, Hermano José Soares de Souza, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada,
será assinada por mim e pelos conselheiros presentes na reunião.

(Assinado digitalmente em 23/12/2023 08:58 )
ANA CLAUDIA DOS SANTOS BRASIL

CHEFE DE DEPARTAMENTO
DeptBA (12.28.01.00.00.00.45)

Matrícula: 1217103

(Assinado digitalmente em 25/12/2023 20:08 )
BIANCA FERNANDES GLAUSER

COORDENADOR CURS/POS-GRADUACAO
CoordCGF (12.28.01.00.00.00.39)

Matrícula: 1256224

(Assinado digitalmente em 23/12/2023 10:38 )
BRUNA RAFAELA DA SILVA MENEZES

CHEFE DE DEPARTAMENTO
DeptG (12.28.01.00.00.00.50)

Matrícula: 2271445

(Assinado digitalmente em 23/12/2023 10:28 )
BRUNO GUIMARAES MARINHO

CHEFE DE DEPARTAMENTO
DeptCF (12.28.01.00.00.00.48)

Matrícula: 1674073
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(Assinado digitalmente em 22/12/2023 14:12 )
DOUGLAS SIQUEIRA DE ALMEIDA CHAVES

DIRETOR DE INSTITUTO - TITULAR
ICBS (12.28.01.22)
Matrícula: 1705075

(Assinado digitalmente em 23/12/2023 09:30 )
FABIO FAGUNDES DA ROCHA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
DeptCF (12.28.01.00.00.00.48)

Matrícula: 1519567

(Assinado digitalmente em 26/12/2023 11:21 )
HELENA GUGLIELMI MONTANO

CHEFE DE DEPARTAMENTO
DeptEF (12.28.01.00.00.00.49)

Matrícula: 2377667

(Assinado digitalmente em 23/12/2023 17:46 )
MARCELO DA COSTA SOUZA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
JB (12.28.01.00.00.45)

Matrícula: 1855169

(Assinado digitalmente em 27/12/2023 08:40 )
MARIA VERONICA LEITE PEREIRA MOURA

CHEFE DE DEPARTAMENTO
DeptBOT (12.28.01.00.00.00.46)

Matrícula: 386991

(Assinado digitalmente em 23/12/2023 14:41 )
MARILENE HILMA DOS SANTOS

COORDENADOR CURS/POS-GRADUACAO
CoordCGCB (12.28.01.00.00.00.38)

Matrícula: 2147409
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